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鈴木敏正 

10 月例会 議事録 

日時： 令和 2 年 10 月 1 日（木） 19:00～20:30 

場所： 川本本店  茶論［縁］（さろん「えん」） 

出席者 11 名  川本 阪田 阪田 杉田 鈴木  清野 長谷川 藤原 牧 松尾 吉田     

新型コロナの影響が続いており、マスクの着用、例会時間の短縮、換気の確保など感染防止に対応しなが

らの例会となりました。 

  1  11/25(水)実施、坂本周辺散策の参加者を確認しました。総勢 30 名。緊急事態宣言のないかぎり、実施

します。 

2  12 月 2 日(水)～3 日(木)に 1 泊 2 日、パナソニックリゾートでの忘年会の参加者を確認しました。 

日帰り 6 名 1 泊 2 日 4 名  合計 10 名。 16 時 15 分現地集合です。  

3 堺散策、芦屋周辺散策など今後の予定は、2 ページに掲載しています。 

4 阪急茨木市駅西口の周辺整備の計画が令和 2 年度に決定し、令和 5 年度に工事着工、令和 11 年度に完成

予定です。次回 11 月の例会で市会議員の方に来ていただき詳細を説明していただくことにしました。駅前

高層ビルの概要、そのテナント、商店街との共存などが内容です。昨年 5 月の例会で、茨木市のこれから

について説明していただいた方と同じ議員です。今回は二回目となります。 

5  その他の質問としては、新市民会館の概要・阪急茨木市駅東側への病院誘致などがあります。当日の質問

内容を 7 ページに掲載しています。 

6 次回 11 月号の街 ing ﾆｭｰｽは通常通り 10/25 発行、12 月号は坂本散策の記事掲載

のため 11/30 を予定。 

7  広報いばらき 10 月号で、観光協会の石田さんが元茨木川緑地を紹介されていま

す。 

8  次回の例会は 11 月 5 日(木)です。 

街 ing
ま っ ち ん ぐ
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今後の街 ing 活動予定 

 
紅葉狩り 滋賀県坂本周辺  昼食予約の関係上、よほどのことがないかぎり実施します。  

実施日  11月 25日(水) JR茨木駅 8時 30分集合 京阪坂本 17時頃解散  

見どころ 坂本は比叡山延暦寺の門前町として栄えました。明智光秀が「坂本城」を築いた地域でもあります。今

話題の坂本で紅葉狩りを楽しみます。昼食は石積み御前 3,300円。 

参加者 川本 川村 阪田 阪田 笹嶋 鈴木 清野 田中 南野 長谷川 藤原 牧 松尾 松岡 吉田 吉田 B  

パソコン 13名 牧友人 1名    計 30名 <10月号掲載より 1名増加> 

パナソニックリゾート 

実施日  12月 2日(水)～3日(木)  1泊 2日  

参加者  <日帰り> 入交・阪田・笹嶋・鈴木・清野・南野   <宿泊> 阪田・杉田・牧・松尾   計 10名  

見どころ 所在地は吹田市ですが、モノレール宇野辺駅より徒歩 10 分です。パナソニックの保養所でしたが、現

在では一般の方も利用できます。今回はかに料理を堪能します。 

堺周辺 Part2    <Part1 は 2019年 11 月 27 日(水)に実施ずみ> 

実施日 令和 3年 3月以降を予定  

見どころ  仁徳天皇陵と古代の世界。 

お花見 

実施日 令和 3年 4月 1日(木)  

行 先 武田尾 JR福知山線 

廃線跡を歩きます。コロナのため 1年延期となりました。来年は終息していますように。 

芦屋周辺  

実施日 令和 3年 4月～5月を予定  

見どころ  高級住宅街の六麓荘・ヨドコウ迎賓館を訪ねます。田中さんに企画していただきます。 

 

吹田市中西家 

実施日  令和 3年 5月～6月  日程は未定  

見どころ 中西家は江戸時代後期の大庄屋の屋敷を当時のまま伝えています。JR 岸部より徒歩 10 分。江戸時

代の建物です。重厚な屋敷構えや建築物、華麗な庭園や家具調度品を見学できます。 

 詳細は未定 長谷川さんに企画をお願いしています。 

 

令和 3年夏以降の計画 

① 令和 3年 10月 綿業会館見学会 

② 令和 3年 11月 日本銀行見学会 

③ 今城塚古墳
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     ＰＯＰ（ポップ）について      杉田 宗三  

 「ＰＯＰ」って何か？ パソコンに親しんでいる人はワードのフォント内のいわゆる「ポップ体（ポ

ップ書体）」を思い浮かべるかも知れませんが、販売店関係の方々は「店頭広告物」のことだと思うで

しょう。 

そして今は、後者の「POP」が注目されています。 

元来は紙を広告媒体としてその上に商品名と価格、またはキャッチコピーや説

明文、イラストだけを手描きしたものであり、数ある広告媒体の中でも単純なツ

ールの一つでした。しかし、POP 広告は個性的な店の雰囲気を作り上げる力があ

り、POP 一つでその商品、ひいては店舗の売上を左右するとまで言われるほど、

実に優れた力を持っていることに注目が集まってきたのです。 

語源的には、英語の Point Of Purchase（ポイント・オブ・パーチェス）の頭文字を取ったものです。

意味は直訳すると「購買時点」となり、「購買時点広告」や「購入意欲促進広告」などと意訳すること

ができ、客に商品を買ってもらうための広告・宣伝物の総称となっています。 

含まれるものは、プライスカード（棚札・棚ラベル）や商品説明カードなどの商品の直近に設置される

ものから、商品を飾るスタンド、店舗の店頭や店内に掲示されるポスター・パネル・のぼり・天吊り、

商品をピーアールするキャラクター人形まで、様々なものがあります。 

 最近は、更に広い意味に解釈されイベントや会員募集などのチラシやポスターおよびその他の広報物

などもＰＯＰの範疇に入るようになり、いろいろな形の「ＰＯＰ教室」なども開設されています。茨木

パソコンクラブでも今年からワードで作る「ＰＯＰ講座」を公開講座として始めました。 

 なお、今年の茨木パ

ソコンクラブ作品展示

は、新型コロナウイル

ス対策のため例年と違

い、１１月末からきら

めきの１階展示コーナ

ーで １２日間に亘っ

て作品展示のみを行い

ます。 

ＰＯＰ作品もここに展

示します。 

ご一覧頂ければ幸い

です。 
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元茨木川緑地の魅力をアップ 

阪田 浩 

元茨木川緑地は、豊かな緑とサクラ並木がある茨木市を代表する緑地です。全長 5 キロにわたって歩道が整備

されています。水が流れていた当時の茨木川は、川幅が狭く天井川であったことから江戸時代よりたびたび氾濫

を起こしていました。昭和 9 年と 10 年には豪雨により堤防が決壊、特に昭和 10 年には市内の大部分が浸水しま

した。 

度重なる洪水を防ぐため、田中付近で茨木川を安威川に合流させる工事が始まりました。昭和 12 年のことです。

昭和 18 年に付け替え工事が終了、昭和 24 年には合流地点より下流の茨木川が廃川(はいせん 人工的に廃止され

た川)となりました。合流地点には「合流の碑が」設置されています。街 ing では平成 31 年 1 月に観光協会石田

さんの案内でここを訪ねました。廃川後、旧茨木川はゴミ捨て場のような状態でした。約 20 年後の昭和 45 年、

茨木川を元茨木川緑地として整備される都市計画が決定されました。工事は昭和 49 年に北側から順次開始され

ます。16 年後の平成元年元茨木川緑地計画がすべて終了しました。 

この緑地も、開設から 40 年が経過し、老木の増加や施設の老朽化が進みつつあります。今後も茨木市中心部の

魅力あるスポットとして市民から親しまれるように、茨木市では元茨木川緑地のリニューアルを計画しています。

その第一段階として現在、自治会座談会やシンポジウム(討論会)、市民ワークショップが開催されています。 

そのワークショップが 10 月 4 日に行われ、参加してきました。街 ing の吉田さんも出席されていました。今回

は川端会館から高橋までの区域について、どのようなものがあれば魅力がアップするかについて話し合いました。 

 

感想としては、多くの意見を聞くと、相反する意見がでて調整がむずかしいということです。 

① 桜祭りを盛り上げたい。一方、あまり PR やイベントをせずに、今の環境を維持してゆっくりと鑑賞したい。 

② 茨木神社に直接入れる道路を新設してはどうか。対して、神社は神聖な場所なので、鳥居をくぐって入る現状

を大切にしてほしい。 

③ 市役所前にある高橋はアンダーパスの勾配が急で自転車事故が起こりやすい。廃止して上の横断歩道を渡る

ようにしてはどうか。反対意見は、廃止すると上の横断歩道への自転車と歩行者が増加するし、かえって危険

性が増える。 

④ 緑地部分を削り自転車道路を整備する。反論があり、緑地部分が減り魅力がなくなる。 

 

意見の調整には、両方の意見を取り入れるか、どちらかを選択するかになります。10 年後くらいにリニューア

ル工事が終わった時、自分の意見が一つでも取り入れられて入ればうれしいですね。 

次回のワークショップは 11 月 21 日(土)です。市役所公園緑地課に申し込めば、参加できます。 
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どうなる これからの茨木 

次回 11 月 5 日(木)の例会には、市会議員の方に参加していただき、今後の茨木市について説明していた

だきます。質問内容は次の 10 項目です。最新の情報を語ってもらいます。ぜひご参加ください。なお、コ

ロナ対策もあり当日 20 時 30 分には終了する予定です 

質問事項  

 ① 前回(昨年 5 月)、阪急茨木市駅西側の再開発は 10 年後をメドにしているとのことでした。その後の

進展状況はどのようになっているのでしょうか。高層ビル、駅前広場、誘致テナントについても説明

していただけますか。 

 ② 前回、阪急茨木市駅東側を再開発し病院を誘致しているとの説明をいただきました。その後の進展は

どうなのでしょうか。病院が決まらないと再開発はできませんか。バス・タクシー乗り場を東口に集

約するという構想はありますか。 

 ③ 新市民会館の高さ・設備などの概要を説明いただけますか。建物北側に樹木が植えられています。日

当たりが悪く植物の生育に適していないと思われますが、対策はたてられているのでしょうか。 

   また、建物屋外に植物を植えると、蚊の繁殖が予想されます。水やりなどの維持費も必要と思われま

すが、折り込み済みなのでしょうか。 

 ④ 前回の説明では、JR 茨木西側の再開発は検討・協議の段階とのことでした。1 年半経ちましたが、進

展はありましたか。  

⑤ 彩都に大規模商業施設が建設されるという新聞記事が前回ありました。計画だけとの説明でしたが、

その後具体的な動きはあるのでしょうか。 

 ⑥ 西河原交差点(かに道楽に行く道路)の立体化は 3 年後には完成とのことでした。あと 1 年半です。工

事は予定通り進んでいるのでしょうか 

 ⑦ 元茨木川の紹介が 10 月号の広報で紹介されています。散歩道としてはすばらしいのですが、自転車

と歩行者との共存が不十分だと感じます。自転車の走行制限などについて、茨木市の見解はあるので

しょうか。 

 ⑧ コロナの患者数が増加しています。人口比でみて、患者の数は周辺自治体と比べて高いのでしょうか。

茨木市独自の対策はなされているのでしょうか。 

 ⑨ 工場の跡地に物流倉庫の進出が目立ちます。工場があれば工場労働者の増加で経済活性化が期待でき

ます。物流倉庫の進出で茨木市にはどのようなメリットがありますか。 

⑩ 大日本住友製薬工場が閉鎖するとのことです。跡地はどうなるのかご存じですか。 

   以 上 
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次回『街 ingいばらき』例会のご案内 

日 時：11月 5 日(木) 19:00～20:30   

場 所：川本本店 茶論「縁」 （サロン「えん」） 

住所：茨木市上泉町６－２９   TEL：072-624-5552   

      内 容： １． 11月 25日(水)の坂本周辺散策 参加者の再確認   

            ２.  12月 2日(水)～3日(木)のパナソニックリゾートの確認  

            ３． 市会議員との懇談会    

 

 

    

茨木のまちづくりを考える市民グループです。といってもあまり硬いこと 

ではなく、月一回の例会や年 3回程度の街歩きを行なっています。 

参加資格は問いません。入会に関心のある方は、お問い合わせください。 

 とりあえずのご見学や、イベントの単発参加も歓迎します。 

  入会金 1,000円 会費 年間 2,000円(一か月 170円) 

 

≪ 編集後記 ≫ 

● 2020年はコロナで明け暮れたとして後年に伝えられる年になりそうです。こうした中でも、茨木市ではビ

ッグプロジェクトが進行しています。阪急茨木市駅の整備、新市民会館の建設、元茨木川緑地の整備、 

阪急茨木市駅東口への病院誘致、JR 茨木西側の整備などです。 

● こうしたプロジェクトの進行具合について、市会議員から次回の例会で説明してもらえることになりまし

た。普段の生活ではなかなか分からない内容もあります。次回例会にはぜひご参加ください。会員の

方々からの要望が、茨木市の計画として実現するかもしれません。 

● 11月の坂本散策までは、コロナの状況が深刻化せず当日の天候もまずまずであって欲しいです。つい

でに、台風や豪雨がこのままの少ない年となりますように。 

 

 ≪ 編集・発行 ≫ 

阪田 浩 〒567-0881 茨木市上中条一丁目 10-22           

Tel/Fax 072-627-3480 e-mai l ： ibarak isakata＠crux .ocn .ne . jp  

街 ingホームページ : http//wwa.machiing-ibaraki.com/ 

ホームページは杉田さんが作成されています。ときどきはのぞいてみてくださ

い。 

2020年 10月現在での訪問者は 9,180 <前月比 20の増加> となっています。 

 


